

17春闘
職場激励行動

17春闘の統一回答指定日を翌日に控えた3月14日(火)に愛知全国一般は職場激励行動を取り組みました。対象職場はナトコと日本アクリルの2つでした。地方本部からは小池委員長、志水特別執行委員長が、あいち支部からは市場委員長、氏家書記次長の計4人が職場を訪問し、組合にたいしては激励を、会社に対しては回答指定



日には必ず回答を示すように要請をしていきました。(写真上：ナトコ、右アクリル) ナトコ、アクリルの両組合ともに、20代の組合員が参加していました。アクリルではそつした次世代を担う若者が集会の司会を務めていました。

先行き不透明な大手では抑制された回答状況ですが、人材確保に苦労している中小では逆にそうした大手を上回る回答が提示されているのが今春闘の特徴です。将来に展望の持てる回答を引き出すために奮闘しましょう。

＝全国一般の回答状況＝

日本アクリル 200円(定昇で66666円)
夏期賞与(79万3千円)＝2.67

5か月)↓4月4日一次回答予定
ナトコ 6248円(内ベースアップ分は552円)、再雇用者時給90円増
小太郎
東信化成 ↓ 4月4日団体交渉です
大東電設 ↓ 近口団交予定です
御園サービス ↓ 要求まとめ中



トヨタ総行動に13名参加!

《ナトコ労組事務所で挨拶する小池地本委員長》
いままでは2月に行われていた「トヨタ総行動」が3月20日に開催され、全国一般の仲間13名が集結しました。全体では主催者発表500名の参加者でした。

司会は、ナトコ労組の中島氏がしていました。小春日和の暖かいお天気のもと集会



<集会風景>



<壇上で司会をする中島さん(左端)>

後は元気にデモ行進をおこないました。

職場紹介①

あいち支部にも新たな仲間が入ってきています。支部に加盟している組合にどんなものがあるのか分からない新人もいるかと思しますので、本日より、あいち支部傘下の各職場を紹介していきます。

福祉住環境地域センター分会

特定非営利活動法人福祉住環境地域センター(通称WAC)は豊橋市にある障害者総合支援法における障害福祉サービスの事業所です。入ったばかりの頃、職員に笑顔がなく挨拶もない事が気になりました。人がすぐ辞めていき、3か月続けばペテランと言われる職場でした。様々な個性のある利用者様と関係ができる前に辞めていくという戸惑う利用者様と、辞めた多くの職員さんの様子を見たり話を聞いたりしている内に、(時には疲れ果て心を病んでしまう方も数名いました。)この状況を変えたいと思うようになりまし。東三河労連事務所に相談に行き、全労連の國村さんに3名集めなさい、と言われなんとか労働組合を結成しました。今は2名の組合員で頑張っています。3月6日には第7回の団体交渉を終え、初期労働契約である週40時間の仕事提供不履行による不払い賃金の支払い要求が受け入れられそうです。労働組合を作った良かったと心から思う出来事ですよ。

(記) WAC分会 (長谷川)

★★★★★★★★★★

東日本大震災から6年

原発ゼロ／ナゴヤアクション

3月11日土曜日、名古屋市中区のもちのき広場で開催された「原発ゼロナゴヤアクション」に参加しました。

集会では高浜原発廃炉訴訟の北村弁護士をはじめいろんな人が挨拶していましたが、その後、名青の昼の学校「アガトス」の人たちを中心としたコーラスグループが舞台上がり、参加者も一緒に震災が起きた午後2時46分の黙とうを挟んで3曲歌いました。



曲は震災復興支援ソング「心つなごう」「私の子どもたちへ」「アメージンググレイス」「アガトスの末席をけがしている私も舞台の上で歌いました。

未だに行方のわからない人が2553人も、仮設住宅暮らしの人、国は避難指示地域の解除を行っているが、ほんとうに戻って住めるのだろうか、日常生活が送れるようになるのはいつのことだろうか。

3月18日付けの新聞で前橋地裁の避難者集団訴訟判決の報道がされました、17日の判決は全面勝訴ではありませんでしたが、国と東電が安全規制を怠った責任を認めた初めての判決になりましたこれが全国に広がると思います。これも私たちの運動の成果だと思えます。



私たちにできることは「福島原発事故を忘れないこと」「自分の場所でもやれることをやること」「みんなと繋がること」。

私は愛労連女性協時代の労働組合OBを中心にした女性たちと、私たちも何かしなければと、福島原発事故をきっかけに「子どもたちへ安心な未来を手渡す会」をつくって活動しています。今回愛知県立大学准教授の川畑博昭さんと一緒になって、

ノーマ・ヒールド(シカゴ大学名誉教授)の講演とトークを3月26日午後1時半から今池のガスビル7階ダイヤモンドルームで開催しました。ノーマさんは3・11東日本大震災のあと、来日のたびに福島に通い、「被ばく」がもたらす「狂おしい現実」を訴え続けています。

(記) あつた分会 渡辺(育)

今後の予定

- 4月2日(日)中央本部による第4回調査
- 4月8日(土)支部執行委員会
- 4月19日(水)第87回総行動
- 4月22日(土)10時〜12時

あいち支部臨時大会

★★★★★★★★★★

編集後記

今回は春闘関係の記事で写真も多用しました。入手済の原稿が一部掲載できませんでした。次号で掲載します。写真を載せるか、文字を載せるか迷います。

(一)